気仙沼市立月立小学校だより



令和4年2月24日 第11号 文責 佐藤

生活・総合発表会が開かれました。



2月5日土曜日,今年度の生活・総合発表会が開かれました。今年は新型コロナ感染症感染拡大のため、早稲谷鹿踊の発表や感謝の会を取りやめ、子供たちだけの発表会にしました。本当に残念でしたが、保護者の皆様には後日、動画を配信し、子供たちのがんばりをご覧いただくことができました。

司会と開会の言葉、閉会の言葉は6年生が務めました。例年と違い戸惑いもあったと思いますが、高学年の子供たちは、今年度の生活・総合発表会のテーマを「画面越しでも伝えよう八瀬への思い」と決め、意欲をもって発表会をリードしてくれました。そして、高

学年のその思いを下の学年の子供たちがしっかりと受け止め、全員が真剣に取り組みました。特に今回は、子供たちの意見交換を大切にすることで、それぞれの学びを深める時間にしたいと考えました。他の学年の発表を聞いて疑問に思ったこと、考えたことを自分の言葉で相手に伝え、それに一生懸命答える子供たちの姿から、会場のみんなで八瀬への思いを深めることができたように思います。

① 1・2年生「つながる 広がる 八瀬 わたしの生活」

八瀬のまち探検で出会った地域の皆さんとの関わりを楽しく発表することができました。「ぼくの家の近くにこんな伝説があるとは思いませんでした。もっと知りたくなりました。」「八瀬ぶどう園にはおいしそうなぶどうがいっぱいありました。今度はお父さんとお母さんと一緒に来たいと思います。」など、「八瀬はすごい!」と思ったことを素直に伝えることができました。何より、タブレットを操作しながら堂々と発表する1・2年生は、頼もしく感じました。



② 3・4年生「八瀬川の生き物について」「青ばた豆とミヤギシロメの育て方と豆腐の作り方」

1番伝えたい事 昔の風習を守るた め、色々な取り組み をしてもらいたい。

「まゆの歴史と蚕の一生」 八瀬川に3回出向いて観察し、12種類の生き物を見付けて記録 に残したことや、豆腐づくりでこげないように力を入れてかき混ぜ

たおかげでおいしくできたことなどを発表しました。「昔の風習を守るため、いろいろな取組をしてもらいたい」という発表を聞いた6年生から「どんな取組をしようと思っていますか」と質問をされた4年生は、「お正月飾りを大切にしていきたいです」と自分がやろ



うしていることをしっかりと答えることができました。学びを自分事として捉えている姿が表れていました。

③ 5・6年生「里山の管理」「山の自然」「動物と森林」「海のつながり」



気仙沼アンケートをもとにして、それぞれの課題解決に取り組んだことを発表しました。5・6年生は、発表の途中に会場の人への質問を組み込む見事な構成だったので、みんなで考えを練り合うことができました。「プランクトンを大切にすることがいいことは分かるけれど、多すぎるとだめなのではないですか」と質問された時には、「多すぎると赤潮の原因にもなるの管理はちゃんとしたいです」と答えました。また、「エコバックを使う他にどんな取組がありますか」と聞かれた時には、「鉛筆を小さくなるまで大切に使うなどの取組が考えられます。」と誰にでもできる身近な取組を教えてくれました。5・6年生は、八瀬のために自分たちができること

は何なのか、どんな行動に取り組んでいくのかを具体的に考え発表しました。「八瀬を知る」ことから「八瀬のために行動する」姿への変容が見られ、とてもうれしくなりました。

今年も八瀬の「ひと・もの・できごと」から多くのことを学ぶことができました。子供たちは心豊かに成長しています。ご支援いただいた皆様, 本当にありがとうございました!!

令和4年度新入学——三入学保護者説明会

令和4年度,本校に入一1年度,本校で大会に、本之した。本之した。を迎したができた。をではないがしているでは、ないがでは、ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。ないができた。



新入生は、1・2年生の勢いに圧倒され少し緊張していたようですが、みんなで写真を撮る時には笑顔も見せてくれました。4月にはもっともっと交流して楽しく過ごすことができると思います。全校の子供たちと、仲間が増えることを楽しみに待っています!

唐雾小学或各の交流

今年度も1月末,唐桑小学校の「リアスサミット in 唐桑」に5・

6年生が参加しました。山側から見た海洋教育に取り組む本校の子供たちが、海側の子供たちの考えを知るよい機会です。ポスターセッションの形式での発表なので、子供たちは興味のあるブースに行って話を聞くのですが、唐桑小6年生の「海山川のつながり」を発表するブースに月立小のほぼ全員集まって聞いていました。課題意識をもってリアスサミットに参加した本校の5・6年生の意欲に感心しました。児童同士の交流は何よりの気付きにつながります。これからも他校の子供たちとの交流の場を設定していきたいと思います。





今年の成果初!

1・2年生が来年の軽トラ市で使用する幟(のぼり)を完成させました。おいしく焼き芋を食べている人の絵を描いたそ

うです。生活・総合発表会でお披露目の予定でしたが残念でした。来年の軽トラ市に持って行きます!これで次回の売り上げもバッチリです!

3・4年生は、自分たちで紡いだ生糸や自分たちで育てた大豆を、全校のみんなに配りました。初めて生糸を触った人もいて、うれしそうでした。また、5・6年生が作成した「ぬまねこプロジェクト」のチラシを自治会長さん始め地域の皆さんのご協力をいただき、地区全戸に配布しました。今年度の学びを通して考えたことや感じたことを発信しています。どうぞお読みください

今年度の学びを通 お読みください。 1日(火) 6年生を送る会 2日(水) おおぞら号来校(返却のみ)

16日(水) 卒業式全体練習(2校時) 代表委員会

の行事予定

※状況により変更になる場合があります。

17日(木) 全校5校時限(14:30完全下校) 卒業式総練習(2校時)

29日(火) 離任式

鹿踊り引継式 PTA総会(未定) ALT来校

3日(木) ALT来校, SC来校 18日(金) 卒業式 4日(金) 2~6年5校時限(学期末事務整理日) 21日(月) 春分の日

7日(月) 2~6年5校時限(学期末事務整理日) 22日(火) 全校5校時限 ALT来校

9日(水) 会議時程(13:30完全下校) 職員会議 23日(水) 修了式練習(業前) 10日(木) ALT来校 24日(木) 修了式(2校時)

1 1 日(金) みやぎ鎮魂の日 鎮魂のための集会 特別時程12:00完全下校 全校4校時限13:10完全下校 25日(金) 学年末休業日

14日(月) 卒業式会場作成 新月中新入生事前指導日

今年度の卒業式も、コロナ感染症感染対策のため参加者を限定して実施することになりました。 大変申し訳ありません。ご了承ください。